
 
 

Verbale tavolo conclusivo del gruppo/progetto  
 10 giugno ‘08 

 

Presenti: 

Salvatore De Franco  

Pierluigi Aragosti 

Valentina Montemaggiori 

Anna Paola Nunziante 

Germana Iotti  

Daniela Zoboli 

Yvetta Fasano 

Maria Laterza 

Simona Alberici 

Inizio lavori h. 15,10 

 

 Il Dr. De Franco illustra ai partecipanti il lavoro di recensione completa di 

tutte le schede pervenute alla Segreteria organizzativa del progetto, e la 

conseguente estrapolazione dei dati numerici ed anche delle criticità 

riscontrate, il tutto in preparazione dell’incontro di lunedì 16 giugno giorno in 

cui si concluderà la parte sperimentale del Progetto e verranno presentati i 

risultati alla Casa Farmaceutica Grunenthal, motore dell’iniziativa, ed anche in 

presenza della Dirigenza dell’Azienda. 

 Ci si confronta con l’assemblea sui tanti motivi che hanno riguardato le 

criticità ed anche le positività di tale esperienza che ha dato sicuramente una  

opportunità di accrescimento professionale. 

 Le criticità portate all’attenzione dagli operatori dei reparti coinvolti si 

sono riscontrate soprattutto nel confronto con il medico anestesista, non 

sempre in accordo con la terapia proposta dal protocollo e che era allegata ad 

ogni scheda/paziente, ed anche il rapporto con colleghi poco collaboranti 

nonostante fossero stati tutti sufficientemente informati del progetto dal Capo 

Sala con preventiva riunione di reparto. 



 Le positività sono state in primis il benessere psicologico del paziente 

che, preventivamente informato con il pieghevole all’ingresso in reparto, 

affrontava più serenamente l’intervento sapendo che si sarebbe posta grande 

attenzione al suo dolore e che si sarebbe fatto di tutto per alleviarlo. 

 Per gli operatori infermieri invece il vantaggio è stato quello di potersi 

gestire la terapia autonomamente senza dover di continuo interpellare il 

medico perché a seconda dei vari momenti della rilevazione VAS avevano uno 

schema al quale fare riferimento. 

 Con la Dr.ssa Montemaggiori ed il Dr. Aragosti si concorda il contenuto 

delle slides e su come si articoleranno gli interventi dei vari operatori delle 

unità operative a commento di queste, da presentare il lunedì successivo. 

 Il Dr. De Franco sottolinea che questa non è un’esperienza che termina 

alla data della fine del progetto, è solo l’inizio di un lavoro che andrà avanti 

all’interno dell’Azienda per portare “a regime” e finalmente attuarlo, il 

protocollo del controllo del dolore; ogni operatore potrà utilizzare il materiale 

prodotto per comunicazioni a convegni, lezioni, tesi e quant’altro possa 

concorrere alla diffusione e sensibilizzazione dell’argomento. 

 Ci si congeda alle 16,30 dandosi appuntamento al successivo lunedì. 

 

          Il Redattore 

         Anna Paola Nunziante 


